



Mi Universidad

Línea del tiempo.

Nombre del Alumno: Itzel Balbuena Rodríguez.

Nombre del tema: Historia de la psicología médica

Parcial: Primer parcial.

Nombre de la Materia: Psicología médica.

Nombre del profesor: Edwin Yoani López Montes.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Cuatrimestre: 1º

Tapachula, Chiapas a 14 de septiembre del 2023.

INTRODUCCIÓN.

El tema de la evolución histórica sobre la psicología médica nos dice que anteriormente había diferentes filósofos, pensadores y científicos que se fueron descubriendo con el paso del tiempo, es decir, a través de los años, cada uno realizaba sus aportes con investigaciones, experimentos por la parte científica pero aun no reconocido como la medicina de forma “occidental”, para que esto ocurriera tuvieron que pasar diversos momentos, etapas que eran determinantes para todas las civilizaciones. En dicha lectura también nos refiere a la medicina tradicional y es aquí donde tenemos a la parte humanística, poblacional, que nos da apertura a las diversas creencias, visiones, percepciones acerca de una cultura en específico. Por su parte haremos énfasis a la cosmovisión, ya que esta es muy versátil, tiende a cambios específicos y no específicos, lo realmente importante aquí es el poder tomar en cuenta a cada uno de sus necesidades y llegar a estrategias concretas que incluyan a todos y que a su vez se logre un impacto en el desarrollo de la psicología médica. Esto con la finalidad de crear criterios, juicios y decisiones propias en el ser humano.

DESARROLLO.

El autor de este libro remonta a los años antiguos, llevando a conocer cada una de las diferentes y diversas civilizaciones existentes, como es que sentaron sus bases para llegar a lo que hoy conocemos como la “psicología médica”.

Comienza hablando sobre el hombre primitivo, como era, cuáles eran sus ideologías y que pensaba de la sociedad.

Enseguida se menciona a la primera civilización que tuvo lugar o participación en este tema, la “psicología médica”.

La griega, tenía la característica de relacionar las condiciones naturales con algunos dioses, gigantes, héroes, ninfas o espíritus, es decir, prácticamente como causas y efectos de ello, en cambio muchos otros que pensaban lo contrario, que la lluvia, el resplandor del sol, entre otras cosas u fenómenos eran por parte de causa natural, sin intervención de ninguno de los anteriormente mencionados.

Con todo esto, se pudo dar la aplicación sistemática de la razón objetiva respecto a la comprensión de la naturaleza y las experiencias personales. Uno de los personajes ilustrado que tuvo fue Hipócrates, que en los años (460-377 a.c) él y sus discípulos hicieron uso del razonamiento científico, permitiendo así, hacer observaciones clínicas y conjeturar conceptos que no solo repercutieron en el pensamiento animista, sino que además superaron las ambiciosas teorías generales.

Continúa hablando sobre la civilización romana, que se enfoca a los diversos aportes que algunos médicos tuvieron en cuestión a reconocimiento de partes o estructuras del cuerpo humano y uno sobre cuestionamientos de la mente(psique).

Asclepiades, Areteo de Capadocia, Galeno de Pérgamo, fueron solo algunos de los exponentes de dicho campo de estudio. Aunque una cierta parte del área de la salud, específicamente médicos fue excluyente a estos nuevos descubrimientos

tras la muerte de este gran médico, por nombre Galeno, y se quedaron con ciertos aspectos demonológicos, ignorado lo que ya había sustentado Hipócrates.

De modo que cada cultura y civilización tuvieron grandes aportes, que sirvieron primordialmente de base para explorarlos y tener o conocer lo que hasta hoy en día sabemos en los diversos ámbitos y como son sus aplicaciones.

En la edad media se introdujo la aplicación del método deductivo en algunas de las universidades como la de Oxford, Colonia y Salamanca, escuelas que eran regidas por la religión profesante.

En los siglos xv y xvi hubieron cambios en la que emanaron al Renacimiento, la Reforma religiosa, el racionalismo, lo que conllevó a prepararnos para dar paso a la cosmología moderna.

Asimismo, en el siglo xvii ya estaban con otro concepto de la “ciencia”, se logró grandes avances como el primer telescopio y microscopio, lógicamente ayudando a crecer mucho más su capacidad intelectual con estas nuevas herramientas de estudio. Poco después, siglo xviii se dio la Ilustración, que fue un parte aguas ya que desencadenó otros movimientos, tales como el romanticismo en el siglo xix.

La revolución francesa es relevante mencionarla aquí en estas fechas, tuvo y contrajo un mayor nivel de impactos en la sociedad, eran situaciones adversas puesto que por un lado estaba muy conflictivo, una guerra que parecía no tener fin y sin embargo evolucionamos, crecimos para abrir nuevos horizontes y ser reconocidos por la razón, la ciencia e ideas democráticas.

Principales autores fueron Isaac Newton, (filósofo matemático), Albert Einstein (filósofo científico) y Voltaire junto con Montesquieu, estos dos recalcaron la posibilidad del progreso y logro en la vida diaria.

La reforma humanitaria fue inclusiva, no solo tuvo un eje central si no abarcó lo mayormente posible, como la psiquiatría y psicología moderna.

Las enfermedades nerviosas descienden de términos que surgieron en pleno siglo xix, hablamos de la hipocondría, histeria, dispepsia y los vapores, sirvieron para impulsarlos a conocer aún mucho más de lo que ya tenían.

Finalmente en el enfoque de la psicología experimental se ve notablemente su avance, primero inicio como una rama de la fisiología a la mitad del siglo xix, y en la segunda mitad se hizo más metódica, sus investigaciones se realizaron en laboratorios.

En la psiquiatría clínica hay nuevas numerosas descripciones e intentan clasificar las perturbaciones mentales, como la esquizofrenia, trastornos afectivos, y se ve como tratar el hipnotismo, donde nos habla de dos personajes, pero el más destacado Freud, donde apenas y se le empezaba a ver, y gracias a sus avances de sus conocimientos hoy se le considera como “ el padre de la psicología”.

Es vital conocer todos estos acontecimientos, pues sin ellos no tendríamos evidencias de como el hombre ha logrado sobrevivir, de todos los procesos a los que se somete para ir en busca de lo mejor posible y establecer conexiones entre su entorno y su propio ser.

Si nos cuestionamos sobre el futuro es probable a que generemos dudas en nosotros mismos, que exista incertidumbre. Y es necesario que la haya, el hombre puede y es capaz de crear nuevas cosas para sobre existir, esta innovando constantemente, y claro también es aplicable en la salud. Tiene que tener indicios y complementos que le ayuden a encontrar soluciones que mantengan su equilibrio, que no afecte su estado físico, emocional y psicológico.

CONCLUSIÓN.

Lo que se presenta aquí, es un breve recuento de todo lo ocurrido en la historia, pero sin duda es satisfactorio ver como nuestros antepasados han luchado por establecer y mantener sus principios éticos de la medicina, crear nuevos paradigmas que favorezcan a todos los sectores de riesgo, en este caso si hablamos de “psicología médica” nos engloba a todos, niño, joven y adulto.

Es analizar sus causas, consecuencias y como rehabilitar o en su caso dar el tratamiento correspondiente.

Nos da un amplio conocimiento y también de lo que podemos esperar en años, porque actualmente hay avances científicos y a la vez se dan los avances tecnológicos, y estos últimos han resultado ser benéficos en el diagnóstico de enfermedades.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

1Fuente, R. (2015). Psicología Médica. fisiológica, psiquiatría y psicoanálisis. Editorial FCE.2da edición. Páginas 31-56.